



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Le 20 décembre 2022

Des parlementaires canadiens de retour d'une mission en République du Sénégal

Dans le cadre de son mandat, qui consiste à favoriser les échanges entre les parlementaires canadiens et africains, l'Association parlementaire Canada-Afrique s'est rendue à Dakar et à Thiès, au Sénégal, du 5 au 11 novembre 2022. Quatre membres de l'Association ont pris part à cette mission bilatérale productive, soit les deux coprésidentes de l'Association, l'honorable sénatrice Amina Gerba et la députée Brenda Shanahan, ainsi que l'honorable sénateur René Cormier et le député Jamie Schmale.

La délégation s'est notamment réunie avec son Excellence D^r Amadou Mame Diop, Président de la nouvelle législature de l'Assemblée nationale du Sénégal issue des élections législatives de juillet dernier, ainsi que deux vice-présidentes de l'Assemblée et deux présidents de commissions parlementaires, soit celle des Affaires étrangères, des Sénégalais de l'Extérieur et de l'Intégration africaine, et celle des Lois, de la Décentralisation, du Travail et des Droits humains. Dans ses propos de bienvenue, le Président Diop a souligné l'importance de redynamiser les relations entre le Sénégal et le Canada.

Les membres de l'Association se sont entretenus avec les responsables de la Division des Politiques commerciales extérieures du ministère du Commerce, de la Consommation et des PME. La sénatrice Amina Gerba, coprésidente de l'Association, a souligné que « cette réunion a permis aux parlementaires canadiens de mieux comprendre les impacts possibles pour le Sénégal et l'Afrique de l'Ouest de la mise en place de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAf) ». Une autre réunion comptait des représentantes d'un organisme de femmes du milieu des affaires. La visite de la délégation a aussi donné lieu à des rencontres avec des représentants de la société civile sénégalaise, notamment dans le domaine culturel, des droits de la personne et de la sécurité.

À Thiès, ville située à 70 km à l'est de Dakar, la délégation a aussi visité trois ONG canadiennes et sénégalaises qui appuient le logement social, la nutrition et la santé reproductive, et le renforcement des capacités des femmes.

« Ce voyage a permis aux parlementaires canadiens de se renseigner et de s'exprimer sur plusieurs questions d'intérêt dans le cadre de la relation bilatérale : le renforcement de la coopération parlementaire, l'environnement des affaires, la gouvernance, le respect

des droits humains, ainsi que la mise en œuvre de projets d'aide financés par le Canada », a déclaré M^{me} Brenda Shanahan, coprésidente de l'Association.

À PROPOS DE L'ASSOCIATION : Fondée en 2003, l'Association parlementaire Canada-Afrique favorise les échanges entre les parlementaires africains et canadiens et propose des initiatives pour mieux faire comprendre les problèmes nationaux et internationaux. L'Association travaille en outre à établir des liens avec les groupes parlementaires régionaux et le Parlement panafricain.

-30-

Pour plus de renseignements, prière de communiquer avec :

M. Freddy Bobo Mukinayi, secrétaire de l'Association, CAAF@parl.gc.ca, 613-402-5463